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杭澄 国联资管 

侯卜魁 稷瑾资产 

王永峰 集元资管 
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单邦重 上善未来投资 

赵珉 银河投资 

宋敬祎 渤海证券 
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卫志强 长城证券 

徐耀星 长城证券 

宗志鹏 长城证券 

张臻 陆家嘴信托 



 

俞天甲 华泰证券资管 

吕翔 磐厚资本 

孙通 富敦投资 

刘伟刚 东证融汇 

谢锋 盛酬资产 

王杭 光大证券资管 

时间 2017年 2月 27 日 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员 
潘一德、徐洁敏  

投资者来

访主要内

容介绍 

首先由证券事务代表徐洁敏向来访机构调研人员介绍公司的情况、产品市场和

公司未来发展的展望。然后由董事会秘书潘一德先生回答了机构调研人员的提问，

具体内容见后： 

1、 来宾问：介绍一下公司的经营情况？ 

潘一德：公司产品是以家电类控制芯片为主，目前产品销售分布大致为：（1）

公司家电、机电主控芯片的销售比重接近 6成；（2）锂电池电源管理芯片的销售同

比则超过翻倍增长，占比超过 1成；（3）公司对于运用于智能电表的主控芯片持续

投入研发，销售主要以外销电表为主，占公司营收近 1成；键盘、鼠标主控芯片占

比近 1成；（4）其他为显屏驱动芯片与其他产品。产品研发周期视不同的产品，短

的 9个月，长则需要 2至 3年。 

展望未来：（1）家电、机电领域的客户及产品应用有机会持续开拓，公司团队

还在不断研发新产品；（2）锂电池管理芯片主要系产品的应用面得到了扩展，芯片

除了可以应用在笔记本电脑、平板电脑及手机，还可以用在电动工具、电动自行车

等，客户需求良好且市占份额呈现增长的趋势；（3）一线品牌厂家的锂电池管理芯

片，2017年公司将主要推动客户进入试产阶段；（4）电表市场将持续开拓客户，

近几年外销智能电表的市场规模增长较好。公司持续积极投入研发，争取将来有机

会能切入国网市场。 

总体而言，公司产品应用面在增加，客户也在增加。整个需求环境较好。 



2、 来宾问：公司在显屏驱动芯片的情况？ 

潘一德：公司对外投资设立了子公司芯颖科技有限公司，公司控股 75%，所有

显屏驱动芯片的研发、销售及市场开拓，都由芯颖科技有限公司负责，芯颖科技现

有人员约 80人。公司以前有 TFT显示驱动芯片的研发经验，在 AMOLED显示驱动芯

片研发投入已有多年，已有高分辨率 AMOLED 显屏驱动芯片的设计和量产经验，公

司除了为和辉光电量产过 AMOLED 芯片外，还与国内多家玻璃屏厂有接洽，研发的

芯片都是为客户量身定制，与客户做好充分的配合，提高玻璃厂的良率。 

国内的 AMOLED 市场处于研发投入阶段，短期对公司营收的增长效益不是很明

显，但是需要先期的布局，公司的目标客户主要是国内厂商，产品主要应用在手机

上，芯片研发一般需要 9至 12个月。目前产业的技术壁垒在于玻璃厂生产的良率。 

公司看好 AMOLED 显示驱动芯片中国市场的发展潜力，为积极把握市场起步的

商机，加速引入并整合外部研发团队资源。芯颖的管理层专注于 IC 产业研发均超

过 20年了，在研发、市场策划、营销及生产管理方面都有丰富的经验。 

3、 来宾问：公司的家电产品情况？ 

潘一德：公司的家电控制芯片具有通用性，家电、机电领域的客户及产品应用

持续有所开拓，占公司的销售比重接近六成，客户产品的需求畅旺，其中白色家电

市场份额长期有机会持续增长。大家电应用产品主要有定频空调、冰箱、洗衣机的

主控芯片，客户主要是国内一线品牌大厂。公司机电主控芯片还用于抽油烟机、电

动自行车，现在的市场需求良好。公司变频空调的控制芯片一直有的，目前采用的

是双内核，但是需要为客户提供方案，公司持续进行研发推广，2017 年主要推动

客户进行产品及方案验证。 

4、 来宾问：介绍一下公司锂电池客户的情况？ 

潘一德： 公司锂电池客户在笔记本电脑领域的客户以南方二线厂商和小型笔

记本客户为主，今年产品的应用面和客户都在增加，销售增量主要来自于电动自行

车、平衡车、电动工具、无人机以及 PAD、高端手机的维修市场，销售情况都不错，

占公司的销售比重今年会超过一成，对公司的盈利贡献增长较快。 

公司锂电池管理芯片覆盖笔记本电脑电池、手机电池及动力锂电池等应用领

域，单颗芯片可管理的电池串数可达 16 串。 

一线品牌厂家的锂电池管理芯片 2017 年有机会进入试产阶段，实现小量生产，



增速快慢不一定，未来可望会是一个逐步增长的过程，进而逐渐实现进口替代。公

司将持续积极开拓一线品牌的笔电、PAD 的市场机会。 

新能源汽车锂电池管理芯片还在技术调研的准备阶段，变数尚多，有些高压制

程需要与制程厂合作调试研发，目前尚未实质切入，公司的条件也还不成熟。 

5、 来宾问：公司芯片的晶圆代工厂和封测厂主要是哪几家？ 

潘一德：公司的晶圆代工厂主要看芯片应用的需求而定，往来的主要有和舰，

华虹宏力等。芯片封测主要在华润集团旗下的封测厂。 

6、 来宾问：今年以来半导体硅晶圆市场供货吃紧，对公司会有影响吗？ 

潘一德：硅晶圆是上游供应商（晶圆代工厂）所采购的原材料，估计占晶圆厂

的成本在 1成到 2成之间，如果硅晶圆涨价的效应传导到晶圆代工价格，表示晶圆

厂的产能一般是满载或吃紧的，否则是不易传导的。如果晶圆厂的产能如果都满载，

表示半导体的景气非常好，芯片容易出现缺货甚至涨价的现象。晶圆成本接近我们

产品成本的一半，到目前为止我们没有观察到硅晶圆涨价对我们采购晶圆的价格产

生太大的影响。 

7、 来宾问：公司电表产品的情况？ 

潘一德：公司对于运用于电表主控芯片持续投入研发，销售主要以外销电表为

主，近几年外销智能电表的市场规模增长较好。公司持续积极投入研发，争取将来

有机会能切入国网市场。 

8、 来宾问：能否介绍一下公司的家电智能化的情况？ 

潘一德：对于智能家居的发展我们还是长期看好的，智能家居的产业还在起步

阶段，目前业界新制定的更多通讯协定，都对产业的发展有利。公司的物联网产品

微控制器部分已有用 32 位内核及低功耗的蓝牙开发出的芯片，会用于消费类的物

联网、可穿戴产品，考虑将从无线键盘或健康医疗等应用领域切入，目前属于研发

推广阶段，继而优化产品竞争力后，再进入销售推广阶段。 

9、 来宾问：公司产品线的优势在哪里？ 

潘一德：公司坚持自主研发核心技术，充分发挥贴近国内客户的优势，在技术

创新、产品质量及性价比等方面赢得了市场综合竞争优势。 

10、 来宾问：公司是否考虑利用外延式增长来发展？ 

徐洁敏：公司会积极考虑类似从事无线通讯、机电控制和电源有关的芯片设计



公司，或策略伙伴的外延式增长方式将公司做强做大，主要关注重要的核心技术与

公司技术的相关性及互补性，及被购并公司研发团队将来的稳定性。主要也要有协

同效应及发展前景。 

11、 来宾问：公司产品销售是否有淡季和旺季的区别？ 

徐洁敏：公司产品组合在 2015 年以前的销售旺季主要是第三季，由于大家电

主控芯片及锂电池管理芯片的销售占比提升，目前观察起来，淡﹑旺季的效应开始

有点不明显。 

12、 来宾问：公司员工人数大约有多少，今年是否还会增加？ 

徐洁敏：公司含子公司员工有三百多人，每年都会有一定比例的研发人员加入

公司。 

附件清单  

日期  2017年 2月 27 日 

 


